

- Plena inclusión es la federación de personas con discapacidad intelectual y parálisis cerebral.
- Integra a 27 asociaciones de toda la región como Assido, Astrapace, Astus, etc.
- Todas son asociaciones sin ánimo de lucro impulsadas por las familias.
- Antes nos llamábamos FEAPS

Plena inclusión Región de Murcia celebra su 40 aniversario

El futuro de la inclusión de las personas con discapacidad intelectual es “hacer más vida en el pueblo o en el barrio y menos en los centros específicos”

- **La federación de asociaciones de personas con discapacidad intelectual y del desarrollo celebra su aniversario con un análisis de las nuevas formas de prestar apoyos, los modelos residenciales y la defensa de derechos del colectivo.**
- **Plena inclusión reúne a casi 300 personas de toda la Región de Murcia en torno a mesas redondas, actuaciones artísticas y momentos emotivos bajo el lema ‘La inclusión del futuro’.**
- **El presidente de la federación, Joaquín Barberá, recibe un caluroso homenaje de familias, profesionales y voluntarios por su dedicación y trabajo incansable.**

Murcia, 19 de noviembre de 2022.- Hace cuarenta años que las familias de personas con discapacidad intelectual y del desarrollo de la Región decidieron unirse para defender los derechos de sus hijos, nietos y hermanos. Así fueron formándose las asociaciones y al poco tiempo surgió la federación, un lugar donde todas esas familias tenían un respaldo común en el que apoyarse. Primero con el nombre de Fadem, luego como Feaps y, desde 2015, como Plena inclusión Región de Murcia, la federación suma en 2022 cuatro décadas de trabajo incansable por y para las personas con discapacidad intelectual y del desarrollo de la Región de Murcia y sus familias.

Y para festejar esta fecha tan especial, Plena inclusión Región de Murcia ha reunido este sábado en el Hotel Nelva de Murcia a casi 300 personas con discapacidad intelectual y del desarrollo, familiares, profesionales y voluntarios de entidades vinculadas al movimiento asociativo. Una jornada en la que se ha vivido un verdadero “Regreso al futuro”, ya que se ha analizado en varias mesas redondas la historia, el presente y, sobre todo, el futuro que afronta el colectivo.

En estas mesas redondas, expertos de diversos ámbitos, pero también madres, padres y portavoces de las propias personas con discapacidad intelectual han hablado de “la inclusión del futuro”, que ya empieza a ser una realidad. Conceptos como “apoyos personalizados”, “vida en comunidad” y “desinstitucionalización” han sido algunos de los más repetidos. En palabras del presidente de Plena inclusión Región de Murcia, Joaquín Barberá, “la inclusión del futuro es prestar los apoyos necesarios para que cada persona elija lo que quiere y viva más incluido en su pueblo o en su barrio, como cualquier vecino, y menos en un centro específico”. Para conseguirlo, Plena inclusión desarrolla programas sobre ciudadanía activa, empleo, autonomía personal, accesibilidad cognitiva, mujer, etc.

La forma de prestar apoyos ha cambiado radicalmente desde el modelo asistencial de los años 80, cuando nació la federación, y ahora se apuesta por la autonomía personal y el ejercicio de la ciudadanía plena. Así, de los centros dedicados a los cuidados más básicos se ha pasado a la conquista “de la calle” y de Derechos Civiles como el voto. Además, se han eliminado la tutela legal o

- Plena inclusión es la federación de personas con discapacidad intelectual y parálisis cerebral.
- Integra a 27 asociaciones de toda la región como Assido, Astrapace, Astus, etc.
- Todas son asociaciones sin ánimo de lucro impulsadas por las familias.
- Antes nos llamábamos FEAPS

la esterilización forzosa para las mujeres con discapacidad intelectual. Todos estos logros en España y en la Región no se entenderían sin la existencia de Plena inclusión Región de Murcia.

La jornada ha contado con la presencia de invitados como el presidente de la Comunidad Autónoma, **Fernando López Miras**; la vicepresidenta, **Isabel Franco**; la senadora **Violante Tomás** o el presidente de la Fundación Cajamurcia, **Carlos Egea**, entre otros muchos. Asimismo, algunos de los participantes en las mesas redondas han sido personas de instituciones públicas o privadas como la directora general de Personas con Discapacidad del IMAS, **Conchita Ruiz**; la directora general del SEF, **Marisa López**; la delegada de Acción Territorial en Fundación "La Caixa", **Lourdes Toribio**; el director general de Special Olympics España, **Enric Blesa**; o el técnico del Servicio de Atención a la Diversidad en la Consejería de Educación, **Javier Soto**.

Actuaciones y homenaje a Joaquín Barberá

Además de las mesas redondas, los asistentes han podido disfrutar de tres actuaciones: la del Grupo de Danza de la asociación Assido de Murcia, la del Grupo de Teatro de la Asociación Aspadem de Mazarrón y la del Quinteto de cuerda de Alumnos del Conservatorio de música Leandro Martínez Romera de Caravaca, que cuenta con una integrante que pertenece a la asociación Apcom del Noroeste.

Pero sin duda el momento más emotivo se ha producido cuando se ha hecho un homenaje al actual presidente de Plena inclusión Región de Murcia, Joaquín Barberá Blesa, quien ha recibido emocionado el cariño de todo el movimiento asociativo. Barberá es presidente de la federación desde 2011, aunque ya antes ocupaba la vicepresidencia trabajando junto a su antecesor, el lorquino Pedro Arcas. La que fuese gerente de Plena inclusión Región de Murcia, Violante Tomás, y el expresidente de Plena inclusión España, el cartagenero Santiago López, le hicieron entrega de un obsequio.

La vida de Joaquín Barberá está ligada a la discapacidad desde el nacimiento de su hija con parálisis cerebral y su vinculación a la asociación cartagenera Astus, de la que también es presidente. El resto de miembros de la Junta Directiva de la federación, que también son madres, padres o hermanos de personas con discapacidad, han querido sorprender a Barberá para agradecerle todo su esfuerzo y dedicación en el liderazgo de la federación, que supone desvelos, viajes e innumerables reuniones.

El acto del 40 aniversario ha sido presentado por Pedro González y Paloma López, dos miembros de la asociación Astrade, y ha contado con risas, sorpresas, regalos y sobre todo con la emoción de reunir al movimiento asociativo de la discapacidad intelectual en la Región.

Trayectoria y transformación de modelos

En la primera mesa redonda titulada 'La trayectoria de las asociaciones' se ha hablado de la conquista de derechos fundamentales para las personas y las familias, además de la evolución de los modelos asistenciales a prácticas cada vez más individualizadas e inclusivas. "Hemos ido pasando del 'no pueden' al pueden; pueden formarse, pueden trabajar, pueden aportar a la comunidad, pueden ejercer sus derechos, pueden participar...", exponían los ponentes. Asimismo se ha hablado sobre el cambio de la imagen de las personas con discapacidad intelectual y del desarrollo en la sociedad.

- Plena inclusión es la federación de personas con discapacidad intelectual y parálisis cerebral.
- Integra a 27 asociaciones de toda la región como Assido, Astrapace, Astus, etc.
- Todas son asociaciones sin ánimo de lucro impulsadas por las familias.
- Antes nos llamábamos FEAPS

La segunda mesa, llamada ‘Vivimos en comunidad’, puso de manifiesto cómo la pandemia nos ha hecho más conscientes de la importancia de vivir en contextos amables, especialmente para las personas con más necesidades de apoyo. Esto conlleva la transformación del modelo de vida, donde todos debemos aportar nuestro granito: gobiernos, asociaciones, sector privado, sociedad civil... Para ello se incidió en la importancia de que sean las personas con discapacidad intelectual y del desarrollo las que creen su proyecto de vida, tomando sus decisiones y personalizado para ellos los apoyos y oportunidades necesarios.

En la última mesa de la jornada, bajo el título de ‘Un viaje en compañía’, se ha hablado de la colaboración de Plena inclusión Región de Murcia y las entidades asociadas con otros agentes del entorno. Una relación en la que “no solo hemos aprendido cómo apoyar a las personas con discapacidad, si no que hemos generado un modelo de relación social”. Se trata de un sistema basado en las aportaciones que cada persona puede ofrecer a esta sociedad, “demostrando que todos somos importantes y necesarios para construir un mundo solidario e inclusivo”.

Plena inclusión Región de Murcia es una organización sin ánimo de lucro impulsada por miles de familias de asociaciones de diferentes municipios que luchan juntas por los derechos de las personas con discapacidad intelectual y del desarrollo desde hace 40 años. En la actualidad, integra a más de 3.000 familias, organizadas en 27 entidades, que gestionan 36 centros. Además, trabajan en estas entidades alrededor de 700 profesionales y colaboran más de 300 voluntarios.